



# ELECCIÓN DE LA NUEVA TITULARIDAD DE LA ASF DEBE APEGARSE A LA LEY: RAMÍREZ

**EL DIPUTADO** federal de Morena, Alfonso Ramírez Cuéllar recordó que la Auditoría Superior de la Federación (ASF) desempeña un papel central en el sistema de fiscalización y rendición de cuentas en México, al ser el órgano encargado de revisar el uso de los recursos públicos federales y de contribuir al control democrático del gasto.

No obstante, su actuación reciente revela la existencia de riesgos, debilidades y problemas estructurales. "Una Auditoría Superior renovada y más eficiente fortalecerá la confianza de los contribuyentes, lo que, a su vez, permitirá incrementar la recaudación", dijo.

El legislador mencionó que "la evidencia muestra una brecha significativa entre la identificación de sectores estratégicos y la proporción del presupuesto efectivamente auditado, así como omisiones relevantes en ámbitos de alta



**"Una Auditoría** renovada fortalecerá la confianza": Alfonso Ramírez. Cuartoscuro

complejidad y riesgo, lo que plantea cuestionamientos sobre la capacidad real de la ASF para prevenir irregularidades, combatir la corrupción, fortalecer la rendición de cuentas y garantizar un uso eficiente y transparente de los recursos públicos".

Asimismo, manifestó que es indispensable sancionar con rigor a quienes

hacen mal uso del presupuesto federal y estatal.

Al recordar que existen dos iniciativas en materia de fiscalización superior, Ramírez Cuéllar apuntó que el actual modelo presenta fallas que obstaculizan una rendición de cuentas eficaz, destacando las siguientes: déficit de participación ciudadana, pues el proceso de designación del titular se realiza sin mecanismos formales que involucren a la sociedad civil o la academia, lo que puede mermar la legitimidad y transparencia de la selección. A la vez, es necesario reforzar el mecanismo de denuncia ciudadana vigente.

Así como la concentración de decisiones estratégicas en la figura titular, que actualmente toma todas las decisiones clave (programa anual, reglamento interior, nombramientos de mando superior, emisión de normas y autorizaciones).

**Claudia Bolaños**